

L'Abeille

de la Nouvelle-Orléans

Journal Hebdomadaire
Fondée le 1er Septembre 1827

Publiée par le Times-Picayune Publishing Co., au Times-Picayune Building, Square Lafayette, Nouvelle-Orléans, La., Téléphone Main 4100.

Enregistré à la Poste de la Nouvelle-Orléans, La., comme matière de deuxième classe, conformément à l'acte du 3 Mars, 1879.

En Louisiane et au Mississipi, par an \$2.50
Pour les Etats-Unis, un an \$3.00
Par mois \$0.25

LE COMMERCE DES ESCLAVES

Est encore florissant dans le Maroc

Melilla, Maroc.—Dans les districts du Maroc qui n'ont pas été conquis, l'esclavage règne. Le commerce des esclaves est même florissant dans les districts en question qui font partie de la zone française et de la zone espagnole. Il a été dit que parmi les esclaves, il y avait des blancs, mais ce fait n'a pas pu être établi par les enquêtes. Les Maures du Riff ont menacé de vendre comme esclave un mousse espagnol, Francisco Sallud, si son père ne consentait pas de verser une rançon de 4000 pesetas. Le correspondant de la "Presse associée" a cherché de tous côtés des renseignements sur l'esclavage. Il a voulu savoir si, dans l'Afrique septentrionale, les blancs étaient en grand nombre soumis à l'esclavage. Il a appris que, depuis quelques années, les cas d'esclavage affectant les blancs étaient très rares. Mais il y a des marchés d'esclaves pour la vente des noirs dans les districts où les Français et les Espagnols n'ont pas encore réussi à établir le règne des nations civilisées. Le prix des esclaves varie suivant la situation économique dans laquelle se trouvent les tribus.

Chez les tribus à l'aise on n'hésite pas à payer cher des esclaves qui sont employés comme serviteurs. Les esclaves ainsi achetés sont la propriété de la famille qu'ils servent. Ils peuvent être légués par testament. Cependant, la coutume veut que l'acheteur assure, à sa mort, la liberté de son esclave à qui il cède une partie de sa terre. Un propriétaire d'esclave peut donner à celui-ci une femme qui doit être aussi une esclave. Les enfants que donnent de tels mariages deviennent des esclaves, à moins que des conventions spéciales aient été signées. Ce sont les jolies filles qui sont payées le plus cher par les acheteurs d'esclaves. Le prix maximum est d'à peu près cent dollars pour une fille très jeune et belle. Les acheteurs ne donnent que quelques dollars pour une femme ayant atteint 45 ans. Avant d'être définitivement acheté, un esclave est examiné avec soin et mis à l'épreuve pendant quelques jours pour essayer ses forces.

GATEAU DE MACARONI

Pour préparer cette entrée aussi bonne que nourrissante, faites cuire du macaroni moyen, cassés en petits morceaux dans de l'eau bouillante salée. Prenez deux œufs bien frais, séparez les blancs des jaunes. Si le macaroni est très tendre, assaisonnez de sel et de poivre, incorporez un quart de livre de fromage râpé et les jaunes d'œufs, et enfin les deux blancs battus en neige ferme. Versez le mélange dans un moule à timbale. Faites cuire pendant une demi-heure au bain-marie à plein feu et l'eau bouillante à gros bouillons, puis deux heures sur le côté du fourneau. Démoulez et couvrez d'une onctueuse sauce tomate, ou une belle et crémeuse sauce blanche.

CRISE PREVUE EN ALLEMAGNE

Berlin.—Une crise ministérielle semble imminente, parce que le gouvernement a causé du mécontentement en ne consultant pas le reichstag avant de demander au président des Etats-Unis de jouer le rôle de médiateur entre l'Allemagne et les Etats-Unis pour résoudre le problème des réparations. Le Dr Walter Simons, ministre des affaires étrangères, est plus que tout autre menacé de perdre son poste.

La dette mondiale d'après-guerre

Le tableau suivant de la dette du Monde, que nous empruntons au "Moniteur des Intérêts Matériels," fait ressortir l'augmentation des dettes de chaque pays avant et après la guerre. Il présente quelques lacunes: la Russie et l'Autriche. L'auteur a sans doute estimé les chances de récupération de ces dettes si médiocres qu'il n'a pas voulu ajouter encore à la danse de milliards les créances fantômes de ces deux pays:

Etats	Unité monétaire millions de	Dette		Augmentation %	Dette par habitant	
		avant guerre	après guerre		avant	après
Allemagne	Mark	5,158	196,100	3,702	79	3,246
Etats-Unis	Dollar	1,028	24,225	2,257	11	226
Australie	Livre Sterling	17	350	1,900	3	73
G.-Bretagne et Irlande	Livre Sterling	706	7,882	1,016	15	174
Canada	Dollar	286	2,527	783	39	302
France	Franc	33,637	219,388	552	848	5,773
Italie	Lire	15,281	78,107	411	440	2,137
Belgique	Franc	4,626	19,591	323	623	2,565
Grèce	Drachme	1,216	3,286	166	254	431
Portugal	Milreis	650	1,709	163	109	286
Danemark	Couronne	360	925	156	125	303
Suède	Couronne	648	1,567	142	117	269
Hollande	Florin	1,161	2,764	138	198	407
Nouvelle-Zélande	Livre Sterling	90	201	123	89	182
Suisse	Francs	1,710	3,700	116	454	399
Inde	Roupie	4,117	6,164	50	16	25
Japon	Yen	2,719	3,527	30	51	61
Espagne	Peseta	9,562	12,013	26	479	573
Argentine	Peso	1,238	1,270	3	157	152

TOUS LES PAYS SONT EPROUVES

Ces chiffres formidables suggèrent quelques réflexions amères. Tout d'abord tous les peuples ont été éprouvés par la guerre et par la crise qui l'a suivie. Neutres ou combattants ont payé le tribut soit pendant la guerre, soit après, puisque les chiffres ci-dessus sont relatifs à 1920. Et même un certain nombre de neutres ont vu leur dette s'élever dans une proportion plus forte que celle des combattants.

Le coefficient d'augmentation de l'Allemagne est le plus élevé parce que la dette allemande avant la guerre était très faible et représentait environ le cinquième de la dette de la France. Si l'on convertit le chiffre des marks au pair de 1.25, on voit que l'Allemagne a emprunté plus que la France.

A ce même point de vue, les Etats-Unis, bien que n'ayant participé à la

guerre que pendant deux ans, ont accru leur dette dans une proportion très supérieure à l'Angleterre et à la France. L'augmentation au pair de 5 fr. 10 par dollar représente, en chiffres ronds, 120 milliards.

Mais le plus gros effort financier a été fait par le groupe des alliés combattant sous la bannière anglaise. Il se traduit par une augmentation de 7,567 millions de livres st., 2,245 millions de dollars et 2,047 millions de rou-

pies. Ces chiffres dépassent de beaucoup ceux de la dette française.

Il n'en est pas moins vrai qu'à raison du faible chiffre de sa population, c'est à la France que revient malheureusement le record du montant de la dette. Elle est suivie de près par l'Angleterre, avec 174 liv. par tête qui correspondent au pair à 4,345 fr.

Il eût été évidemment intéressant de totaliser tous les chiffres pour se rendre compte du prix de la guerre dont la plus grande partie a été, sans parler des millions de victimes, un capital pur et simplement anéanti, que les nations devront reconstituer par le travail et l'économie, si elles veulent retrouver leur bien-être antérieur.

Cette totalisation supposerait une commune mesure qui, à raison des variations du change, n'est pas susceptible de détermination.

TERRIBLE ACCIDENT.

Mme Provendencia Vitrano, âgée de 30 ans et habitant 1725 rue Bourgogne, a été tuée instantanément et ses trois petites filles ont été légèrement blessées lorsqu'une automobile, conduite par un nommé Albert C. Foster, 2335 rue N. Rampart, est montée sur le trottoir au coin du boulevard Esplanade et de la rue Bourgogne, vers 6 heures 30 dimanche soir.

M. Foster a été arrêté sous l'inculpation d'homicide involontaire. L'automobile appartient, paraît-il, à M. P. L. Judlin, demeurant 2331 rue N. Rampart. Cyril Foster, frère d'Albert Foster, était dans l'automobile lorsque l'accident s'est produit.

D'après la police Mme Vitrano et ses enfants, Sevina âgée de 14 ans, Mamie âgée de 12 ans, et Pétrina, âgée de 10 ans, étaient sur le trottoir en face de l'atelier de réparations d'automobiles Midway, lorsque l'automobile de M. Foster, pour éviter de tamponner une autre automobile qui faisait partie d'un cortège de nocé, monta sur le trottoir et renversa Mme Vitrano et ses enfants. Un passant, M. Albert Palermo, voyant ce qui allait arriver, essaya sans succès de sauver une des petites filles, mais il fut lui-même bousculé par l'automobile. Transportée à l'hôpital de Charité, Mme Vitrano avait cessé de vivre; la mort avait été instantanée. Après avoir été pansés, les enfants ont été transportés chez eux.

La population du Japon n'a augmenté que de 300,000 durant l'année 1919.

DEUX HOMMES SONT BLESSES

Une bagarre qui se termina à coups de feu a eu lieu au débit de boissons légères, qui est aussi une salle de danse appartenant à M. John Quarella, à Milneburg. Il paraît qu'un nommé Peter Kenner avait insulté la femme Quarella, et lorsque son mari voulut la défendre, plusieurs individus se ruèrent sur Quarella; celui-ci, pour se défendre, employa son revolver et blessa grièvement le nommé George Schleisman, âgé de 30 ans, demeurant 1221 rue de Féliciana, et le nommé Edward Dunn, âgé de 36 ans, demeurant 1221 rue de la Pitié. M. Edward Dunn, lorsqu'on l'interrogea, a nié avoir pris aucune part dans la bagarre; il dit qu'alors qu'il regardait la bagarre il fut tout à coup atteint d'un coup de feu au bras. Les deux blessés ont été transportés à l'hôpital de la Charité. John Quarella a été mis en état d'arrestation sous l'inculpation d'avoir tiré des coups de revolver et d'avoir blessé deux personnes. Le nommé Peter Kenner a été envoyé au dépôt pour ivresse en attendant que l'enquête établisse la responsabilité de l'affaire.

CARPENTIER.

Georges Carpentier s'entraînera à Long Beach au lieu de Summit. Le champion français a télégraphié à Joe Jeanette pour lui demander de lui servir d'entraîneur et de conseiller.

Carpentier a déclaré qu'il ne croyait pas, quel que soit le vainqueur, que le combat dure plus de 4 rounds.

L'HEROINE DE FRANCE S'EST FAITE EPICIERE

Bethune, France.—Un journaliste parisien est venu ici, récemment, visiter Emilienne Moreau, l'héroïne de Loos, la première Française qui reçut la Croix de guerre:

Elle se destinait à l'enseignement lorsque vint la guerre. Le papa Moreau avait quatre enfants, le fils aîné partit avec le fusil et ne revint pas: sa fille Emilienne, qui avait alors dix-sept ans, et deux enfants plus jeunes.

L'ennemi occupa Loos. Le père est arrêté, conduit au mur, le peloton d'exécution s'apprête. Le sang-froid de la jeune fille le sauva. Mais le pauvre Moreau ne devait point survivre à ses émotions; il meurt. Dans la ville déjà occupée, on ne trouve point de bois, point de menuisier. Emilienne Moreau dérobe des planches aux Allemands et cloue de ses mains la bière où son père sera couché.

Les mois passent. Septembre arrive. L'offensive anglaise menace les envahisseurs. Durant trois jours on se bat aux portes de Loos, les obus pleuvent sur la ville. La jeune héroïne met à l'abri, dans la cave, sa mère, son jeune frère, sa petite sœur. Et ces trois jours de trances et d'espoir, elle les passe dans le grenier de la maison.

Enfin les highlanders apparaissent, les Allemands reculent. Vivement Emilienne Moreau quitte son observatoire, court dans la rue, où la bataille fait rage.

Victoire! L'Allemand est en fuite. Il en reste cependant, ça et là, quelques groupes qui, bien retranchés, résistent. Alors, Emilienne Moreau se mêle aux soldats britanniques et fait le coup de feu avec eux. On voit ensuite, sous le bombardement furieux que l'ennemi en retraite inflige à la ville, Mlle Moreau soigner les blessés dans l'ambulance de Loos.

Et la voici maintenant devenue épicière, au comptoir de la boutique bethunoise, la voici toute menue devant les rayons où s'élevaient les piles multicolores des boîtes de sardines, de lait condensé et de pâté de foie.

Et Mlle Moreau n'aspire plus, dit-elle, qu'à travailler pour élever, comme l'eût souhaité le chef disparu de la famille et dans les sentiments qu'il leur eût inspirés, son frère et sa sœur.

UNE PETITE-FILLE DE NAPOLEON A PARIS

Paris.—Dans une des écoles paroissiales de Paris, on remarque une institutrice, qui se trouve la petite-fille de Napoléon 1er. Comme on lui demandait quelle place elle désirerait prendre aux célébrations du centenaire de la mort du grand empereur, elle répondit qu'un petit coin de Notre-Dame pendant la messe lui suffirait.

Mme Charlotte Mesnard, tel est son nom, est âgée de 55 ans, est la fille du comte Léon, fils naturel de Napoléon 1er et d'Eleonore de la Plaigne, fille d'honneur de la princesse Murat. L'empereur légittima son fils, qui fut élevé à la cour. Des fils du comte Léon, il ne reste plus qu'un qui vit avec ses enfants dans un village des Vosges.

Mme Mesnard avait un fils ressemblant beaucoup à Napoléon; il est mort près de Reims pendant la grande guerre.

L'ALLEMAGNE S'EST ADRESSEE AU PAPE

Berlin.—Les hommes d'Etat allemands déploient la plus grande activité pour reviser les propositions relatives aux réparations, propositions destinées à l'Entente.

Il a été admis que le ministère des Affaires étrangères avait essayé d'engager le Vatican à agir comme intermédiaire entre l'Allemagne et les Etats-Unis. Le pape a refusé ce rôle en disant, pour justifier son refus, qu'il n'avait pas de relations diplomatiques avec les Etats-Unis.

La Chine possède le mille le plus court, il ne mesure que 609 verges.